

MARTES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MEDIOS DE IMPUGNACIÓN

SE MANTIENEN SIETE PROCESOS ELECTORALES IMPUGNADOS EN QUERÉTARO

Por Thelma Herrera

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** informó que actualmente están vigentes siete procesos electorales con medios de impugnación. Estos casos incluyen cuatro ayuntamientos: San Juan del Río, Peñamiller, El Marqués y Corregidora, además de tres diputaciones de mayoría relativa correspondientes a los distritos 7, 11 y 14. En entrevista, Paola Carbajal Zamudio, encargada de despacho del área Jurídico del **IEEQ**, precisó que la elección del Ayuntamiento de Querétaro no está incluida en estas impugnaciones, ya que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) confirmó su validez el pasado 29 de agosto. “Actualmente se encuentran impugnadas dos ante el tribunal electoral del estado de Querétaro en cuanto a mayoría relativa y municipios, también se encuentran pendientes las de representación proporcional ante el tribunal electoral local”, explicó Carbajal. Hasta el momento, no se ha registrado ninguna impugnación ante la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aunque no se descarta la posibilidad de que esto ocurra próximamente. Por ende, la composición final de la LXI Legislatura de Querétaro aún está en suspenso, pues se espera la resolución de las impugnaciones pendientes ante los órganos jurisdiccionales para determinar qué partido político tendrá la mayoría simple. Actualmente el partido Morena, tras las sentencias, cuenta con ocho diputaciones, tres de las cuales son plurinominales. Por su parte, el PAN posee 10 diputaciones, también con tres plurinominales. Sin embargo, la distribución exacta se clarificará una vez que se resuelvan los medios de impugnación restantes. Finalmente, se informó que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** ha recibido un total de 27 impugnaciones relacionadas con irregularidades en las elecciones.

https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/se-mantienen-siete-procesos-electorales-impugnados-en-queretaro_1520492_102.html

<https://presenciauniversitariauaq.com/hay-pendientes-7-impugnaciones-a-votaciones-en-queretaro-ante-el-ieeq/>

CONVOCATORIA PARA CONSEJERÍAS DEL IEEQ

SE RENOVARÁN TRES CONSEJERÍAS DEL IEEQ A MÁS TARDAR EL 1 DE OCTUBRE

A más tardar el 1 de octubre se contarán tres nuevas consejerías del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**; lo anterior, tras de la renuncia de Carlos Rubén Eguiarte Mereles, quien fue nombrado como magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) el pasado 24 de agosto, y derivado de la finalización del cargo de María Pérez Cepeda y Eugenio Plascencia Zarazúa, adelantó la presidenta consejera del **IEEQ**, Grisel Múñiz Rodríguez. En entrevista, explicó que Eguiarte Mereles presentó su renuncia al cargo ante el Instituto Nacional Electoral (INE) el pasado 22 de agosto, con la finalidad de poder concursar al puesto de magistrado. En tanto, los consejeros Pérez Cepeda y Plascencia Zarazúa, quienes tomaron protesta para la consejería en 2017 y 2020, respectivamente, concluirán su cargo el próximo 30 de septiembre. Ante este contexto, Múñiz Rodríguez detalló que se deberán cubrir estas tres vacantes, a través de un concurso realizado por el INE que ya se encuentra en proceso. “En este momento se encuentra en curso el concurso para la asignación de tres consejerías para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Recordar que este concurso lo lleva a cabo el Instituto Nacional Electoral y es una facultad que tiene establecida por norma para que pueda designar a las Consejerías”. La consejera presidenta del **IEEQ** precisó que entre los requisitos para elegir a las nuevas consejerías se encuentra acreditar un examen de conocimientos generales y sobre la materia electoral, la elaboración de un ensayo que será evaluado por el Colmex y una prueba de habilidades gerenciales. Finalmente, Grisel Múñiz Rodríguez dijo que actualmente el concurso se encuentra en la fase de entrevistas y los nuevos consejeros tendrán el cargo por un periodo de siete años.

MARTES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/53073-se-renovaran-tres-consejerias-del-ieeq-a-mas-tardar-el-1-de-octubre>

<https://presenciauniversitariauaq.com/carlos-eguiarte-pasa-de-consejero-del-ieeq-a-magistrado-del-poder-judicial-de-queretaro/>

OPINIÓN | ASTERISCOS

Nuevos consejeros. El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** tendrá que buscar a nuevos consejeros para cubrir las vacantes que dejarán María Pérez y Eugenio Plascencia, quienes concluirán su periodo como consejeros el próximo 1 de octubre; además, se cubrirá la vacante que dejó Carlos Eguiarte Mereles, quien fue seleccionado por el Congreso como nuevo magistrado del Tribunal Superior de Justicia. El INE entrevistará mañana, divididos en tres grupos, a las 25 mujeres y hombres que llegaron a la recta final. En breve se darán a conocer a los perfiles más viables. (AD 14)

INFORMACIÓN ELECTORAL

FINALIZA CAMPAÑA DE ACTUALIZACIÓN DE CREDENCIALES PARA VOTAR EN QUERÉTARO

De acuerdo con la Ley Electoral y pasada la Jornada Electoral del 2 de junio y hasta el 31 de agosto de 2024, se desarrolló la Campaña de Actualización Permanente al Padrón Electoral con la operación de 17 de módulos de atención ciudadana, donde el INE atendió a la ciudadanía con 95 mil 371 trámites y la entrega de 82 mil 372 credenciales; que corresponden a 16 mil 530 inscripciones 30 mil 330 cambios de domicilio y 31 mil 872 reposiciones de credencial por robo o extravío, siendo estos los trámites más comunes que se realizan. A partir de este 1 de septiembre y hasta el 15 de diciembre de 2024, se reforzará la operación de los módulos ubicados en los municipios de San Juan del Río, Cadereyta y Corregidora, al ampliar su horario de servicio hasta las 20:00 horas, de lunes a viernes; ya que en este periodo el INE intensifica la invitación para que se inscriban por primera vez todos los jóvenes que cumplan 18 años. Para el trámite de obtención del INE se debe acudir al módulo más cercano y presentar acta de nacimiento, comprobante de domicilio (no mayor a tres meses de ser expedido) y un medio de identificación vigente; de no contar con este, el solicitante puede ir acompañado de dos personas que lo conozcan y tengan su credencial vigente, siendo estos tres documentos necesarios para realizar su trámite. A la fecha, se encuentran registrados en el Padrón Electoral un total de 105 mil 668 ciudadanas y ciudadanos que cuentan con Credencial para Votar, cuya vigencia concluirá en 2024, por lo que será indispensable su renovación antes de que concluya este año, evitando así tener inconvenientes al realizar cualquier otro trámite, debido a que, al darse de baja por esta causa, ya no será aceptada como identificación en ninguna institución pública o privada. Para agendar una cita, el **IEEQ** (*sic*) pone a su disposición la página institucional www.ine.mx y el teléfono 800 433 2000.

<https://www.codigoqro.mx/local/2024/09/02/finaliza-campana-de-actualizacion-de-credenciales-para-votar-en-queretaro/>

DEBERÁN RENOVAR SU CREDENCIAL 105 MIL ELECTORES

Datos del INE señalan que se encuentran registrados en el Padrón Electoral del estado un total de 105 mil 668 electores que cuentan con credencial para votar cuya vigencia concluirá en 2024, por lo que será indispensable su renovación antes de que concluya este año 2024. (EUQ 1 y 2))

AGOTARÁ TAPIA PROCESO LEGAL

José María Tapia, excandidato a la presidencia municipal de Querétaro, advirtió que llevará hasta la Sala Superior del TEPJF la impugnación de la elección del Ayuntamiento de Querétaro y aseveró que no recibirá la constancia de regidor plurinominal hasta que no concluya el proceso jurídico. (DQ 7)

MARTES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024

MORENA PEDIRÁ INVESTIGAR A DOS MAGISTRADOS DEL TEEQ

Morena pedirá al órgano interno de control del TEEQ que investigue a los magistrados Ricardo Gutiérrez y Norma Jiménez, a quienes acusan de tener lazos con actores y servidores públicos del PAN, por lo que pedirán juicio político en contra de ellos. (N 5)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

DEJA RUFINA SALARIO DE \$49 MIL... POR \$75 MIL

De ser aprobado por el Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Rufina Benítez dejará de percibir 49 mil 342 pesos mensuales como remuneración por ser presidenta, y únicamente percibirá la dieta de 75 mil 609.27 pesos mensuales como diputada federal. Rosalba Vázquez, presidenta del Consejo Político, confirmó que ya ingresó la solicitud para dejar de percibir su remuneración como presidenta, esto luego de rendir protesta como diputada federal. Mencionó que la solicitud realizada deberá ser aprobada por el comité ejecutivo, que es quien se encarga de administrar los recursos. (DQ 7)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CREAM SECRETARÍA DE LA MUJER Y VA NAVA A SEDESOQ

Será una segunda mitad del sexenio “profundamente social”, señaló.

N: DE CARA AL 27

Anuncia Mauricio Kuri González, gobernador, cambios en su gabinete; Luis Nava en la Secretaría de Desarrollo Social.

AD QRO: FORTALECE KURI GABINETE ESTATAL

El actual alcalde capitalino, Luis Nava asumirá la Secretaría de Desarrollo Social. Ana Paola López irá a Cultura y Arturo Torres, a Salud Contigo. Se creará la Secretaría de la Mujer.

EUQ: IP: SE COMPROMETE MAURICIO KURI A REDUCIR BRECHAS SOCIALES

Señala que su gobierno entra en otra etapa, en la que se fortalecerán los apoyos a quienes menos tienen; ante nuevos retos, anuncia nombramientos en su gabinete

CQRO: ANUNCIA KURI CAMBIOS EN SU GABINETE; LUIS NAVA IRÁ A SEDESOQ

El gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri, dijo que los cambios se hacen con la finalidad de generar mejoras importantes en lo que resta de su administración

PA: REFUERZA GABINETE A MITAD DE SEXENIO

Incorporará a Luis Nava, Alfredo Botello, Ana López Birlain y Sonia Rocha, entre otros.

P: ARTESANOS PODRÁN VENDER EN VÍA PÚBLICA EN FECHAS PATRIAS

El municipio emitió permisos temporales para que puedan realizar ambulante en las calles del Centro Histórico; los artesanos reportan bajas ventas tras la reubicación en el mercado artesanal.

PODER EJECUTIVO

PRESENTA GOBERNADOR KURI A NUEVOS INTEGRANTES DE SU GABINETE; CONÓCELOS

El gobernador Mauricio Kuri presentó a nuevos integrantes de su gabinete, personalidades que estarán al frente de las secretarías de Cultura, Desarrollo Social, así como de la Dirección de Gobierno, la Coordinación de

MARTES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024

Asesores, la Consejería Jurídica y la Coordinación del Programa Salud Contigo. De igual manera, anunció la creación de la Secretaría de la Mujer. (EUQ 1 y 8)

PRESENTARÁ KURI SU INFORME EL 10 DE SEPTIEMBRE EN SJR

El gobernador Mauricio Kuri, presentará su tercer Informe de Gobierno en San Juan del Río, este próximo 10 de septiembre en el palenque del Centro Expositor, a las 10 de la mañana, la información fue confirmada por el presidente municipal, Roberto Cabrera. (NSJR 1)

MUNICIPIOS

VECINOS DE LOMA DORADA PROTESTAN POR PROBLEMÁTICA CON ANTROS DE LA ZONA

Vecinos del fraccionamiento Loma Dorada, se manifestaron esta noche de sábado y cerraron la vialidad por varios minutos, lo anterior por las múltiples problemáticas que generan los antros ubicados a un costado del Boulevard Bernardo Quintana, lo anterior lo dio a conocer Martín Arango. (DQ 6)

PROGRAMA LA CULTURA EN COMUNIDADES Y BARRIOS LLEGA A ARROYO SECO Y TEQUISQUIAPAN

Como parte del programa “La Cultura en Comunidades y Barrios”, y con el objetivo de que los grupos sociales y culturales de las comunidades establezcan un vínculo estrecho con las costumbres y tradiciones, el miércoles 4 de septiembre se impartirá el Taller de Exploradores del Medio Ambiente, en la escuela primaria Nicolás Bravo, de la comunidad El Salitrillo, del municipio de Arroyo Seco. (Voz imparcial)

RECONOCEN PROYECTO “CORREGIDORA POR TU SALUD”, POR PARTE DEL INSTITUTO BUEN GOBIERNO

El presidente municipal de Corregidora, Adolfo Colín, recibió el reconocimiento que entregó el Instituto del Buen Gobierno en Coordinación con la Federación Nacional de Municipios de México a la administración municipal, por el proyecto “Corregidora por tu salud”. (N 1 y 6)

INFORMACIÓN GENERAL

DESEMPLEO EN QUERÉTARO BAJA EL 0.6 % EN SEGUNDO TRIMESTRE: INEGI

En comparación con el segundo trimestre de 2023, el desempleo disminuyó de 3.3 al 2.7 % de la Población Económicamente Activa en el estado, es decir, se redujo en una proporción del 0.6 %; informó el INEGI. “En términos absolutos, la población desocupada fue de 32 mil 686 personas, 4 mil 774 menos si se compara con el segundo trimestre de 2023”, detalló. (CQRO 4)

SUMA QUERÉTARO 49 MIL NUEVOS EMPLEOS

Durante el segundo trimestre de 2024, el estado sumó 49 mil 495 nuevos empleos en comparación con el mismo periodo del año pasado, lo que correspondió a un incremento del 4.4 %, en su población ocupada, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI. (P 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Rescate. Vaya distinción le hizo el gobernador Mauricio Kuri al alcalde capitalino Luis Nava al nombrarlo secretario de Desarrollo Social, que es la médula espinal de la administración estatal, de cara a los próximos 3 años. Es una decisión estratégica que traerá un nuevo enfoque del desarrollo social en Querétaro que, sumado a la experiencia y capacidad de trabajo en equipo de Nava, pueden contribuir a mejorar la calidad de vida e impactar rumbo al 2027. **Choque.** En cambio, muchas dudas generan la llegada de Ana Paola López Birlain a la Secretaría de Cultura en sustitución de Marcela Herbert, quien nunca tuvo tacto con la comunidad cultural y artística. La aún diputada local preside actualmente la Comisión de Cultura, pero deberá moderar sus conocidas posturas conservadoras sobre aborto y matrimonios del mismo sexo para poder tratar de cerca (y bien) con grupos “progres” y de ladiversidad sexual bastante combativos. **Panchista.** Ni una semana duró fuera del presupuesto el más ladino de los panistas queretanos llamado Alfredo Botello Montes. Hábil (o encimoso)

MARTES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024

consejero de cuando menos 3 gobernadores: Francisco Garrido, Pancho Dominguez y ahora Mauricio Kuri, regresa al lugar de sus éxitos, Palacio de Gobierno, cómo coordinador de asesores. (DQ, ESSJ)

EXPEDIENTE Q / CAMBIOS

Por Adán Olvera

El reciente anuncio de Mauricio Kuri sobre los cambios en su gabinete de gobierno marca un momento decisivo en su administración, señalando el inicio de lo que él ha llamado "una nueva etapa profundamente social", donde el encargado -precisamente- de ese nuevo enfoque será nada más y nada menos que el todavía presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, de quien no se sabía mucho de su futuro inmediato. Despejada la duda, podemos darnos cuenta de que Luis Nava entra en un juego importante, junto con otros perfiles de Acción Nacional, de cara al 2027. Los nombramientos se dan a sólo días de cumplirse el primer trienio del sexenio de Mauricio Kuri; se habla de un enfoque renovado en abordar los rezagos sociales en Querétaro, lo que refleja un intento por redirigir la atención hacia las necesidades de todos los días de la población. La inclusión de figuras como Ana Paola López Birlain en una desgastada Secretaría de Cultura viene a refrescar esta área, pero la futura titular tendrá que demostrar que está muy involucrada en el medio para cumplir con el reto; Sonia Rocha Acosta encabezará la nueva Secretaría de la Mujer y tendrá que dirigirse a cumplir compromisos de justicia social, equidad de género y desarrollo comunitario. La creación de una Secretaría de la Mujer es especialmente relevante, ya que responde a una necesidad crítica de fortalecer las políticas públicas en favor de las mujeres, un sector que ha demandado mayor protección y promoción de sus derechos. Por otro lado, se ve un claro apuntalamiento del programa "Salud Contigo" bajo la coordinación de Arturo Torres Gutiérrez, que tendrá que demostrar por qué Querétaro no se une al llamado IMSSBienestar, que recientemente fue declarado por aclamación el mejor sistema de salud del mundo superando a Dinamarca. El que se niega a quedar fuera de la jugada es Alfredo Botello Montes, que buscará ser escuchado por el gabinete y arrancarles la voz cantante a los asesores externos del gobierno; los movimientos parecen diseñados para consolidar los logros de la primera mitad del mandato de Mauricio Kuri y, de ahí, mirar hacia un escenario complicado. **De rebote.** Con las ganas se quedaron los detractores del secretario de Obras en el estado, y es que Fernando González Salinas no fue afectado en su complicado encargo, que es de los puntos que los detractores de esta administración mencionan todos los días: la obra de Paseo 5 de Febrero. (DQ)

JUNTOS POR LA EDUCACIÓN / ¡LA EDUCACIÓN FORTALECE A QUERÉTARO!

Por Martha Elena Soto

¡Buenas noticias para el Estado! Este año, 668,700 niñas, niños, adolescentes y jóvenes regresan a las aulas con renovada energía y optimismo. En este nuevo ciclo escolar, nuestra comunidad educativa celebra un emocionante incremento en la matrícula. El número de estudiantes a nivel media superior ha aumentado a 10,000 jóvenes. ¡Una cifra que no sólo marca un avance significativo, sino que también supera los índices prepandemia! Este crecimiento es una muestra clara del compromiso conjunto entre el gobierno estatal, los docentes y los padres de familia. La deserción escolar ha disminuido notablemente. Hace tres años, solo el 57% de los estudiantes concluían su preparatoria o bachillerato; hoy, ese porcentaje ha subido al 63%. Este cambio es el resultado de las estrategias colaborativas que han dado frutos en nuestra región. Querétaro está avanzando a pasos firmes. Gracias al esfuerzo conjunto de mamás, papás, maestros y el liderazgo del gobernador Mauricio Kuri, hemos visto un incremento de 3,000 jóvenes en la matrícula escolar. ¡Pasamos de 7,000 a 10,000 jóvenes! Mientras en otros estados algunos jóvenes se alejan de los estudios, en Querétaro estamos recuperando y fortaleciendo nuestras trayectorias escolares. En esta administración se han completado, en promedio, tres obras de infraestructura educativa por semana. Las aulas, bardas, módulos sanitarios y otras áreas de las escuelas han sido intervenidas y modernizadas para ofrecer un entorno de aprendizaje óptimo. Para garantizar la fortaleza educativa, se han incorporado seis nuevas escuelas en los municipios de Querétaro, Cadereyta, El Marqués, Corregidora y San Juan del Río. Algunas de estas instalaciones son de reciente edificación, mientras que otras han sido reconfiguradas para mejorar las áreas escolares. Además, se ha realizado una inversión de 450 millones de pesos en equipamiento para instituciones de educación básica, media superior y superior. Esta inversión incluye pantallas interactivas, aulas Google y tecnología avanzada, lo que enriquecerá la experiencia educativa de nuestros estudiantes. Querétaro avanza

MARTES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024

con firmeza y entusiasmo en el ámbito educativo. ¡Celebremos juntos estos logros y sigamos trabajando para ofrecer a nuestros jóvenes las mejores oportunidades para su futuro!. (DQ, ESSJ)

AEROQRO

Por Isaac Jiménez

Les comparto dos importantes noticias para Querétaro. La primera: la nueva inversión por un monto de 900 millones de pesos de la empresa Diehl Aviation en el estado. De esa forma, dicha empresa podrá vincularse mejor con otras corporaciones ya establecidas en Querétaro como Airbus, Boeing, Bombardier, Embraer y otras grandes firmas aéreas. Mejorando así su competitividad, gracias a la cercanía con sus plantas ensambladoras; asimismo, podrán construir sus cadenas de suministro y por añadidura mejorarán su rentabilidad, gracias a que su producción podrá generarse con menores costos y con especializada mano de obra local con la que contarán. Segunda noticia: se dio a conocer que existe la iniciativa por parte de 23 países latinoamericanos para que Querétaro sea la sede de una Agencia Espacial Latinoamericana, principalmente debido a que nuestra entidad cuenta con un plus: la certificación del Aeropuerto Internacional de Querétaro como un puerto aeroespacial. Ambas son excelentes oportunidades que sin duda proyectarán aún más a Querétaro, por un lado, aprovechando las oportunidades que el llamado 'nearshoring' ofrece y, por otro, con el favorecimiento y el impulso a la vocación económica con la que cuenta el estado en cuanto a su manufactura y sus servicios aeroespaciales. Esto confirma la visión y gestión estratégica del gobernador Mauricio Kuri, con lo cual seguramente traerá beneficios multiplicadores a los queretanos y ayudará a proyectar a nivel internacional a México. (AD 14)

ASTERISCOS

Ajustes. Antes de su tercer informe de actividades y justo a la mitad de su gestión, el gobernador Mauricio Kuri hizo ajustes en su gabinete. El mandatario incorporará a Luis Nava para la Secretaría de Desarrollo Social; esto le dará impulso a Nava de cara al 2027. Ana Paola López será nueva secretaria de Cultura, donde la comunidad artística exigió la renuncia de Marcela Herbert. Alfredo Botello fungirá como su coordinador de asesores y Arturo Torres dirigirá el programa Tu Salud Contigo. Estos ajustes son normales en las administraciones estatales, pero eran urgentes en el caso de Mauricio Kuri. Veremos qué resultados entregan los nuevos funcionarios. **No venden.** Resulta que, por las bajas ventas de sus productos, los comerciantes indígenas que se instalaron en el Mercado Artesanal tienen permitido salir a las calles del Centro Histórico durante los fines de semana; esta medida busca otorgar a los artesanos la posibilidad de mejorar su economía, pero, para los comerciantes, es inviable mantenerse al interior del Mercado Artesanal, ya que no es visitado por los turistas y solamente retiene a los comerciantes. Finalmente, luego de mucho jaloneo y labor de convencimiento para instalar el Mercado Artesanal, este no funciona. (AD 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Un gobierno con espíritu popular, nunca populista: gobernador. “Seremos un gobierno con un enorme espíritu popular, nunca populista”, aseveró el gobernador Mauricio Kuri al dar a conocer, en el patio de Palacio de Gobierno, los cambios en su gabinete para la segunda parte de su administración. “Pondremos en el centro de la acción pública al rostro humano, al estudiante que sueña ser mejor que nosotros, a la mujer que estudia el gasto y lo reparte equitativamente, al trabajador que dobla turno y apenas la libra, a los campesinos y agricultores que nos dan de comer, a las familias que sueñan con abrir su negocio, a los adultos mayores que tienen hambre y se sienten solos. (...) Tendremos una economía social de mercado, de emprendedores solidarios, de gente buena que quiere vivir en paz y vivir mejor, que se parte el alma para hacer realidad sus sueños”, declaró. Sobre el arribo de Luis Nava a su gabinete, dijo “Luis se distinguió como alcalde al innovar en programas sociales de gran impacto positivo. Destaco el ‘Programa médico en tu calle’, que, por cierto, la presidenta Sheinbaum lo está llevando a la Federación. ‘Con ellas’, el del ‘Transporte universitario’, ‘Cambiando vidas’, Universidad de las Mujeres y ‘Tu beca’, entre muchos otros”. Sobre el cambio en la secretaría de Cultura, tras las manifestaciones de integrantes de la comunidad artística en contra de Marcela Herbert, dijo: “Ana Paola (López Birlain) tiene la responsabilidad de unir a los creadores, a los artistas y al talento queretano, pero sobre todo de generar una cultura popular. No quiero la cultura confinada en los recintos, la quiero en las calles, en los barrios, en las colonias y en los fraccionamientos”, aseveró. **Con mucho orgullo asumiré la responsabilidad:**

MARTES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024

Nava. Que, tras el anuncio del gobernador de la incorporación de Luis Bernardo Nava a su administración, el alcalde capitalino escribió en X. “Con mucho orgullo asumiré el 1 de octubre la responsabilidad que el gobernador, @makugo, me ha encomendado al frente de la @SEDESOQuerétaro. Trabajaremos fuerte para que el desarrollo social, que ya se ha logrado con el liderazgo del gobernador, vaya al siguiente nivel. Por ahora seguiré en mis labores al frente del @qromunicipio y #ContigoHastaElFinal”. **Tenemos los votos para impedir la aprobación de la reforma judicial: Murguía.** Que la coordinadora de los senadores del PAN en el Senado, Guadalupe Murguía, hizo un llamado urgente a los legisladores de oposición para impedir la aprobación de la reforma judicial. “Hago un llamado urgente, patriótico, a todas las y los senadores de oposición. No importa lo que la aplanadora oficialista apruebe en la Cámara de Diputados. Nosotros tenemos los votos para impedir la aprobación de la reforma judicial. Mantengamos unidos y congruentes. Cumplamos a nuestros votantes. Si nos mantenemos firmes, evitaremos la muerte de la democracia mexicana. Tenemos una cita con la historia. Estemos a la altura”, escribió en la red social X. (CQRO 2)

BAJO RESERVA

Aumentan corredores panistas. Con los nombramientos que hizo ayer en su gabinete el gobernador Mauricio Kuri, nos dicen, metió a Luis Nava y Sonia Rocha Acosta en la carrera panista por el 2022 Nava estará operando los programas sociales y eso le dará visibilidad por todo el estado con la población más vulnerable, mientras que Sonia, una profesional de la política, tendrá un terreno fértil y de visibilidad para atender temas y problemas relacionados con las mujeres, las cuales son mayoría en número de población. Nava y Sonia, en conclusión, se unen a quienes ya están en la carrera por el 2027. Guadalupe Murguía, Agustín Dorantes y Ricardo Anaya. **Mañana presenta su Tercer Informe Mariela Ponce.** Este miércoles, nos cuentan, la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce, presentará su tercer y último informe de actividades. Su gestión, nos cuentan, pasará a la historia por ser quien encabezó el proyecto de la construcción de lo que se conoce como Palacio de Justicia del Poder Judicial del Estado de Querétaro, inaugurado en febrero, El acto del Informe, nos dicen, se realizará a las 19:00 horas en el Teatro Metropolitano. Ya confirmó su asistencia el gobernador Mauricio Kuri. Dos horas antes, nos cuentan, Ponce comparecerá a la sede la Legislatura. (EUQ 2)

FUEGO AMIGO

El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, del Partido Verde Ecologista de México, subió a la tribuna de San Lázaro a defender la reforma judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador para garantizar que el pueblo elija mediante voto popular a ministros, magistrados y jueces. (PA)

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

Sacudida al gabinete estatal. Los nombramientos anunciados ayer en el gabinete de Mauricio Kuri González a unos días de rendir su tercer informe no constituyen solamente un redireccionamiento de los programas sociales en el estado, sino una recomposición del escenario político para fortalecer la imagen del PAN en uno de sus últimos bastiones, frente al avance nacional de Morena y sus aliados, a tres años de los comicios. Agua queretana, escasa pero sana. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Kuri, perfiles y grupos rumbo al 27. Se endureció el gabinete: Sabino. Cambios al equipo, a la mitad del camino. Encarta a Nava, Botello, Rocha y Birlain. Perfilan a Enrique Sosa para dirigir PAN. Memo continuaría al frente de la Jucopo. **A la mitad del camino.** Ayer, a las 9:00 de la madrugada, el gobernador Mauricio Kuri González anunció movimientos en su equipo de trabajo, a unos días de su tercer informe de gobierno. Amplió, con ello, la baraja de aspirantes reales para sucederlo. Luis Nava, que había comentado a este armero su intención de regresar la vida privada a partir del 1 de octubre, día en que entregará a Felifer Macías la estafeta de la alcaldía capitalina, fue nombrado secretario de Desarrollo Social de Querétaro, cargo que lo mete de lleno en la sucesión 2024, al tener la bolsa de gasto social más importante del estado, solamente superada por la del gobierno federal. La llegada de Luis llama significativamente la atención, pues es una de las dependencias clave

MARTES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024

para atender las necesidades de la gente. Con este nombramiento Kuri busca apuntalar el trabajo hasta ahora realizado en una de las dependencias con mayor cercanía ciudadana. La experiencia de Nava ya está probada al crear programas sociales que atiendan las necesidades más sentidas de la población. Recordemos Con Ellas o Médico Contigo que le hicieron mantener buenos niveles de aceptación ciudadana. Así que ya veremos a Nava en octubre próximo, enfocado en dar resultados en el rubro más estratégico para el gobernador Kuri. Sonia Rocha, exsenadora suplente de Francisco Domínguez cuando éste fue gobernador y hasta hace unos días diputada federal, encabezará la Secretaría de la Mujer, dependencia nueva que en las próximas semanas será sometida a la consideración del Congreso del estado. Otra mujer que entra al primer círculo del gabinete es Ana Paola López Birlain en la Secretaría de Cultura. “Ana Paola tiene la responsabilidad de unir a los creadores, a los artistas y al talento queretano, pero sobre todo de generar una cultura popular. No quiero la cultura confinada en los recintos, la quiero en las calles, en los barrios, en las colonias y en los fraccionamientos”, comentó el gobernador. Alfredo Botello Montes fue designado como el coordinador de Asesores del Poder Ejecutivo. Viejo lobo de mar, el panista vivió solamente 24 horas fuera del presupuesto, al dejar la senaduría el primer minuto del día 1. Igualmente, Kuri González nombró director de Gobierno, a Ricardo de la Vega López. Por último, José Antonio Ledesma Ferrusca fue designado como titular de la Consejería Jurídica, a quien el mandatario instruyó la plena coordinación con los tres niveles de gobierno, los poderes del Estado y con el nuevo fiscal general de la entidad, Víctor de Jesús Hernández. Además, Arturo Torres Gutiérrez, será el nuevo coordinador general del Programa Salud Contigo. Con estos nombramientos, decíamos, Kuri González encarta más perfiles de cara al 2027. Desde Palacio de la Corregidora, acompañado por el influyente jefe de Gabinete, Rogelio Vega y su vocero Juan del Villar, el mandatario explicó la ruta crítica de la segunda parte de su sexenio, con un rostro eminentemente social: “Pondremos en el centro de la acción pública al rostro humano, al estudiante que sueña ser mejor que nosotros, a la mujer que estudia el gasto y lo reparte equitativamente, al trabajador que dobla turno y apenas la libra, a los campesinos y agricultores que nos dan de comer, a las familias que sueñan con abrir su negocio, a los adultos mayores que tienen hambre y se sienten solos. Seremos un gobierno con un enorme espíritu popular, nunca populista. Tendremos una economía social de mercado, de emprendedores solidarios, de gente buena que quiere vivir en paz y vivir mejor, que se parte el arma para hacer realidad sus sueños”. ¿Cómo quedan en un primer análisis los perfiles panistas rumbo al 2027? Ricardo Anaya (senador) Felifer Macías (alcalde electo de Querétaro) Lupita Murguía (senadora) Agustín Dorantes (senador) Sonia Rocha (futura secretaria de la Mujer) Luis Nava (próximo secretario de Desarrollo Social) Chepe Guerrero (alcalde de Corregidora) Rodrigo Monsalvo (alcalde de El Marqués). Esos, más los que se acumulen en los meses por venir, estarán de una u otra forma gravitando en el proceso electoral del 27. Así de fácil. Así de difícil. **-Oído en el 1810- Oficio político.** Que Guillermo Vega Guerrero que logró el consenso para elegir al fiscal general, al anticorrupción y cinco nuevos magistrados del Tribunal Superior de Justicia, continuará al frente de la Junta de Coordinación Política en la LXI Legislatura del Estado. Doy fe. - **¡Preeeparen!- PAN.** Enrique Sosa, ex diputado federal y rector con licencia de la Universidad Aeronáutica, se perfila para ser el próximo dirigente estatal del PAN. Fue suplente de Felifer en San Lázaro, pero se le vincula al senador Agustín Dorantes. ¡Duro! - **¡Aaapunten!- La LXI.** Morena aún espera rescatar las diputaciones locales de los distritos locales VII y XIV para renivelar la composición de la próxima legislatura, en donde tiene, juntos con sus aliados, una mayoría de 13 contra 12 del PAN y el PRI. Cerrado. - **¡Fuego! - A ver, a ver.** Que Ana Paola López Birlain, presidenta de la comisión de cultura en el Congreso local y ahora secretaria de cultura, no es artista. Marcela Herbert sí, ¿verdad?. ¡Porca miseria! (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Ajustes. Los cambios en el gabinete de Mauricio Kuri para hacer frente a los tres últimos años de su administración están encaminados a la implementación de programas sociales. Nos enteramos de que en el plan de acción de estos movimientos la prioridad será atender las zonas urbanas más necesitadas, se vienen programas, jornadas y apoyos directos. **El otro gabinete.** Las finanzas del municipio de Querétaro estarán en manos con amplia y probada experiencia, pues nos enteramos de que estará Adrián González Chaparro en la secretaría de Administración, acompañado de Carlos de León en Finanzas. Otros de los nombres que han trascendido son el de Pepe Ojeda en Desarrollo Humano y Social, Paco Villegas en Obras Públicas, Patricio Presa en Servicios Públicos, Pali Plascencia en Comunicación Social, Tania Ruiz acompañando a la señora Olvera como directora del DIF municipal y Michel Torres como jefe de la Oficina del alcalde. **Arrancan.** La que tampoco pasó

MARTES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024

desapercibida este fin de semana fue la diputada Federal Tania Palacios, quien publicó un video donde deja en claro que está convencida que su papel en la política es cambiar la manera de hacer política y le vamos a creer porque de entrada ya está comunicando distinto. Muchos dicen que esto fue su "arranque" en la carrera por aparecer en la boleta en el 2027, ya veremos. (P 2)

EL ALFIL NEGRO

Segundo tiempo. El gobernador como futbolero que es, sabe de la importancia del segundo tiempo y de echarle todo al asador, para ganar el encuentro. Por algo reforzó su equipo el interior y con gran proyección al exterior. (N)

CAMBIOS EN EL GABINETE

El gobernador Mauricio Kuri anunció ayer una serie de cambios en su gabinete. Todo Gobierno, en aras de apuntalar su administración, aprovecha ciertas coyunturas para hacer cambios que permitan lograr los objetivos de cara a su cierre. En este caso, al cumplirse el primer trienio del gobernador, se alistó hacer cambios estratégicos. El que más llama la atención es el del alcalde Luis Nava, quien, al concluir su encomienda en el municipio de Querétaro, se sumará como titular de la Secretaría de Desarrollo Social, una cartera interesante, pues el propio Kuri planteó que en breve comenzarán obras sociales en los 18 municipios, por lo cual requiere un político con experiencia para la ejecución de los proyectos. También en lo político-electoral, claro está que la exposición mediática que tenga lo catapultará como posible candidato a la gubernatura, al igual que otros personajes como Agustín Dorantes y Guadalupe Murguía desde el Senado, o bien Felipe Macías como próximo alcalde capitalino. Pareciera que, en aras de cumplir con proyectos sociales, abrirá la baraja de aspirantes a la gubernatura y que ahí gane el que mejor haga las cosas. Apuesta interesante. "Es tiempo de mujeres", así lo ha expresado la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, y prueba de ello es la creación de la Secretaría de la Mujer en la entidad, que estará encabezada por la exdiputada federal Sonia Rocha. Veremos cómo impulsan esta cartera en la Administración. (AD 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO

3 DE SEPTIEMBRE DE 2024



NUEVOS CONSEJEROS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tendrá que buscar a nuevos consejeros para cubrir las vacantes que dejarán María Pérez Cepeda y Eugenio Plascencia Zarazúa, quienes concluirán su periodo como consejeros el próximo 1 de octubre; además, se cubrirá la vacante que dejó Carlos Eguiarte Mereles, quien fue seleccionado por el Congreso como nuevo magistrado del Tribunal Superior de Justicia.

El INE entrevistará mañana, divididos en tres grupos, a las 25 mujeres y hombres que llegaron a la recta final. En breve se darán a conocer a los perfiles más viables.



(AD QRO 14)